AÑO LXXII / NO. 26,943

SÁBADO 15 DE JUNIO DE 2024, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

www.imparcialoaxaca.mx

TENSIÓN EN CUBA; SUBMARINO DE EU LLEGA A GUANTÁNAMO

Un submarino de la Armada de EU llegó a la Bahía de Guantánamo, Cuba, en una demostración de fuerza al tiempo que una flota de buques de guerra rusos llegaron a la Habana **INFORMACIÓN 9A**



HEREDA AMLO A **CLAUDIA SHEINBAUM** CONFLICTO DE AHMSA

Ante familiares de los mineros de Pasta de Conchos, López Obrador aseguró que será la próxima presidenta de México quien resolverá el conflicto que enfrenta Altos Hornos de México **INFORMACIÓN 11A**



EXIGEN CASTIGO PARA LOS RESPONSABLES

Conmemoran el 2006 con marcha masiva

En julio, S-22 se reunirá con Claudia Sheinbaum para los temas pendientes

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

on una marcha masiva, maestros de la Sección 22 y organizaciones sociales rememoraron el fallido desalojo del 14 de junio de 2006, en el Zócalo de la ciudad de Oaxaca.

Con cohetones y en medio de la llovizna, la marcha masiva inició antes de las 10:00 horas desde el crucero de Trinidad de Viguera, de esta ciudad de Oaxaca, con destino al Zócalo.

Esta manifestación, dejó a más de 700 mil escolares sin clases, porque se suspendieron las actividades docentes.

"La APPO vive, la lucha sigue", fue la consigna que se escuchó en esta manifestación que aglutinó al sector que pide castigo al exgobernador Ulises Ruiz Ortiz y colaboradores, por haber orquestado el desalojo.

Yenny Pérez Martínez, dirigente de la Sección 22 del SNTE, señaló que año con año saldrán para "exigir cárcel para quienes estuvieron detrás de la agresión y de todo lo que provocó este hecho".

En medio de esta movilización, Pérez Martínez externó que será en septiembre cuando presente el gobierno la propuesta alterna a la Unidad del Sistema para el Ingreso de Maestras y Maestros (USI-CAMM) y a la Ley del Ins-

OPINIÓN

COMENTARIO PEDIÁTRICO ALEJANDRO VÁSQUEZ HERNÁNDEZ

LA HOJA BLANCA JORGE MARTÍNEZ GRACIDA B.

EL CALLA'O ALITO Y MARKITO, POR DIGNIDAD DEBERÍAN RENUNCIAR A SUS DIRIGENCIAS

EDICIÓN: 24 PÁGINAS PRECIO: \$10 PESOS





 Miles de maestros de la Sección 22 marcharon este viernes para exigir justicia, a 18 años del fallido desalojo del 14 de junio de 2006, en el Zócalo de Oaxaca.

tituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

Mientras tanto, en julio se reunirán con la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, para los temas pendientes del magisterio oaxaqueño.

No obstante, al ser cuestionada de los logros de la

pasada jornada por la información difundida por el gobierno estatal, la secretaria general de la Sección 22 dijo que llevarán a sus órganos de toma de decisiones este hecho.

"Es necesario clarificar que esos recursos, en algunos, son obligación del estado y en otros, son los ganados por esta lucha, pero en este caso, ese dinero nollega a la Sección 22, sino a quien corresponda", indicó.

Para la dirigente del magisterio, no se debe dar el hecho de cuestionar a la estructura, hemos tenido diálogo y mesas que permiten avanzar a las demandas. "El señalar o denostar no es la forma en estos momentos", dijo.



ENCHARCAMIENTOS Y CAOS VIAL EN LA CAPITAL

Tráfico pesado, encharcamientos, motociclistas derrapados, algunos alcances automovilísticos fueron algunos de los saldos dejados por la pertinaz y generalizada lluvia que cayó este viernes en la zona metropolitana de la ciudad de Oaxaca y que vino a refrescar el ambiente luego de varios meses de calor intenso.

INFORMACIÓN 12A



POLICIACA

APLASTADA POR UNA PIPA

Una joven mujer perdió la vida en el Centro Histórico de Oaxaca, tras ser arrollada por una pipa de agua cuando viajaba en moto con su pareja. Tras una persecución, el conductor, un menor de 17 años, fue detenido.

INFORMACIÓN 1G



RECIBE LIZ ARROYO CONSTANCIA

Lizzett Arroyo Rodríguez recibió este viernes la constancia de asignación como diputada local por la vía de representación proporcional, en cuyo desempeño prometió redoblar esfuerzos a favor de la ciudadanía. **INFORMACIÓN 5A**

AMLO ya podrá otorgar perdón a sentenciado por cualquier delito

AGENCIAS

CIUDAD DE México.-Ahorasí es oficial: las modificaciones hechas a la Ley de Amnistía, que ahora permiten que el presidente en dón de manera directa a una persona sentenciada por cualquier delito, han sido publicadas este viernes en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

El dictamen aprobado por el Congreso en abril pasado añade un nuevo artículo a la ley, en la que se plantea que el jefe del Ejecutivo federal (el presi-

dente o presidenta en turno) puede liberar de la cárcel a personas procesadas, sentenciadas o que hayan enfrentado acción penal, cuando la persona en cuestión pudiera presentar eleturno pueda otorgar el per- mentos para conocer la verdad en casos relevantes.

En el DOF, se especifica que la adición fue en el Artículo 9 de la Ley de Amnistía, donde se especifican los detalles del otorgamiento de amnistía directa.

De acuerdo con el texto, esta medida entra en vigor a partir del día siguiente a su publicación en el DOF. **INFORMACIÓN 11A**

LOCAL

BUSCAN REDUCIR VIOLENCIA CON DESARME VOLUNTARIO

Con la finalidad de reducir la violencia en los hogares y en la vía pública, en la Plaza de la Danza la Feria de Paz y Desarme Voluntario; con armas de fuego más del 80% de los homicidios dolosos que se cometen en el país.

INFORMACIÓN 5A



INAUGURA DDHPO OFICINA REGIONAL

La titular de la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca (DDHPO), Elizabeth Lara Rodríguez, inauguró este viernes la oficina regional en el municipio de Teotitlán de Flores Magón, en la región de la Sierra de Flores Magón. "Venimos a atender a las víctimas y a los desprotegidos contra el abuso de autoridad", dijo la defensora.

INFORMACIÓN 5A



Los niños deben ser educados sobre cómo pensar, no acerca de lo que deben pensar" Margaret Mead

COLUMNA HUÉSPED

FRENTES POLÍTICOS

. ¿Venganza? El PRI, a pesar de ser la tercera fuerza en la Comisión Permanente del Congreso, se quedó fuera del círculo de poder. Morena decidió autoasignarse dos de las tres presidencias de comisiones, dejando al PRI sin ninguna. Israel Zamora, de Morena, cerró la sesión anunciando las presidencias, sorprendiendo a la priista Beatriz Paredes. Esta jugada, realizada con 40 días de retraso, muestra la capacidad de Morena para aplastar cualquier oposición. El PRI quedó boquiabierto, y su impotencia fue evidente. La política en México será a partir de ahora un espectáculo de poder y control... unilateral.

2. Resistencia. Marko Cortés, a pesar de las críticas y derrotas electorales, busca consolidar su poder dentro del PAN. El todavía líder del partido, negocia con los futuros senadores panistas para convertirse en su coordinador. Su estrategia es asegurar que un aliado ocupe la presidencia nacional del PAN y lo ratifique como líder de la bancada en el Senado. Cortés ya tiene más de la mitad de los respaldos necesarios. Es un movimiento calcugolpeado, sigue en pie, buscando reorganizarse y volver al juego con Marko al timón. Algo que el PRD no puede presumir.

3. Desencanto. Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, está harto de la ruta que ha tomado Movimiento Ciudadano. Señala una banalización de la política y una falta de dirección bajo el mando de Dante Delgado. A pesar del respeto hacia Delgado, Alfaro no quiere ser parte de un circo unipersonal. En su visión, la gestión pública requiere seriedad, algo que parece escasear en las filas de MC, especialmente con las decisiones que ha tomado Delgado para colocar a sus más recientes candidatos. Esta grieta puede definir su futuro. MC se desfonda y sólo sobreviven los mejores. Como el señor Alfaro.

4. Retroceso. Las nuevas reglas del IPN, bajo la dirección de Arturo Reyes Sandoval, parecen más un sabotaje académico que una mejora. Con salarios de miseria y políticas que impiden a los mejores docentes asumir roles directivos, el Poli se autosabotea. El problema no es reciente; se remonta a Miguel Ángel Correa Jasso, pero la "austeridad republicana" lo agravó. Profesores con logros brillantes prefieren sus puestos bien pagados a dirigir, generando una crisis de liderazgo. La administración pasada de Enrique Fernández Fassnacht había encontrado un equilibrio. Ahora, la inacción y falta de visión sólo llevan al IPN a un abismo. Una pena.

5. Las bondades de reformar. Morena, con su nueva mayoría en el Congreso, pondrá fin a la reelección legislativa y de ayunlado. El PAN, aunque tamientos en 2030. Ricardo Monreal anun ció que ésta será una de las cinco reformas estrella de septiembre. Según Morena, la reelección no tiene utilidad real, aunque para algunos es más bien un obstáculo para el control absoluto. Sólo los legisladores de las legislaturas LXIII y LXIV gozaron de ese privilegio. Con esta decisión, Morena cierra el capítulo de la reelección, pero abre otro sobre la consolidación del poder. Irónico, ¿no?

#ASÍLOTUITEARON



Sabina Berman @sabinaberman



Es deleznable como comunicadoras feministas (sic) quieren que Claudia muestre independencia (sic). El feminismo nunca es para joder a otra

Así que no la jodan a nombre del feminismo.

☆ 13 9



Viri Ríos @Viri_Rios

Escuché a alguien decir que, si Morena cambia la constitución, la SCJN ya no tendrá nada que defender. La frase encapsula el error de quien cree que la SCIN es opositora, en vez de defensora de la constitucionalidad.

☆ 13 Q



Rafael Barajas @fisgonmonero

La oposición mexicana tiene nivel de

Sus dirigentes son pueriles, mienten con descaro, no entienden nada, dicen y hacen tonteras y son incapaces de hacerse una autocrítica.

(¿Se imaginan el desastre que hubieran hecho si hubieran llegado al gobierno?).

☆ 13 9

Búscanos cómo @ImparcialOaxaca









¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mándanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**





PIPA CONTAMINANTE

Reportan que esta pipa de agua va sacando humo, generando contaminación en las calles de Oaxaca.

*Mejor graben una pipa que no saque humo... Eso sí sería una sorpresa.

Didi Martínez González

*No es la primera vez. Lo que da coraje es que uno cumple y a esta gente nadie le dice nada. Ahí es donde debería estar trabajando la Policía Vial

Alma Rosa Ramírez Cruz

*Es para el dengue ja, ja, ja.

Carlos Olivera

*Lo mismo pasa con los volteos Sergio M. P.



Ciudadanos hacen un llamado a la Policía Vial Estatal para que ponga orden en la calle Hiperión número 109, colonia Satélite Arenal de 5 Señores, donde constantemente estacionan motonetas y automóviles invadiendo la banqueta.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al 9511418219

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?



951 153 7210

iLlámanos!





AÑO LXIX / NO. 26,943

BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

GONZALO CARRERA PINEDA JEFE DE REDACCIÓN

DIRECTORIO EXTENDIDO



EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.,

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca; Tel: (951) 516 2812 - 501 8300 Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540 Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113 Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

REPRESENTANTE EN LA CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V Masivos Mexicanos S.A. ud Luz Saviñón 13 Piso 6 del Valle, CDMX. CP. 03100. eléfono: (55)5340-2450.

Rayos cósmicos, relacionados con extinciones masivas de seres vivos

AGENCIAS

os rayos cósmicos son relevantes para nuestro planeta porque producen las auroras boreales y australes, además de que podrían estar involucrados en la producción de nubes e, incluso, con las extinciones masivas de seres vivos sobre la Tierra.

Así lo explicó la astrofísica Magdalena González Sánchez, investigadora en el Instituto de Astronomía de la UNAM, especialista en rayos gamma de alta energía. Como cualquier partícula que proviene del universo, los rayos cósmicos impactan en la atmósfera terrestre; están compuestos 86% por hidrógeno, 12 por elementos más pesados como el helio, y



2 por neutrones, neutrinos y rayos gamma, dijo.

La doctora en física por la Universidad de Wisconsin dijo que la impor-

tancia de estudiar los rayos cósmicos tiene implicaciones científicas, tecnológicas y prácticas en diversas áreas.

En el caso de la tecnología, se estima que los detectores de estas partícu-



las han llevado al desarrollo de técnicas avanzadas para la monitorización de radiación y la detección de partículas.

Respecto a su interacción con la atmósfera terrestre, los rayos cósmicos pueden tener efectos sobre el clima, la formación de nubes y ser el origen de los relámpagos.

#EFEMÉRIDES

• **1861.** El general liberal Santos Degollado, que había salido en persecución de los asesinos de Melchor Ocampo, es derrotado y ejecutado en Llano de Salazar, Estado de México, por el general Luis Buitrón.

• **1861.** Benito Juárez presta el juramento, por primera vez, como presidente constitucional de la República.

#DIVISAS

DÓLAR USA

COMPRA

VENTA \$17.88 \$ 18.92

EURO

COMPRA VENTA \$19.75 \$19.77

DÓLAR CANADIENSE

COMPRA **VENTA**

\$13.44 **\$ 13.42**

LOS MUNICIPIOS Y

CAPITAL

Editor: Pedro SILVA ALANÍS / Diseñador: Omar SUMANO JIMÉNEZ

capital@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3172

TRÁFICO PESADO EN PRINCIPALES AVENIDAS

Encharcamientos, derrapados y caos vial deja fuerte chubasco

Advierte el Servicio Meteorológico de al menos 4 días más de Iluvias

REDACCIÓN

ráfico pesado, encharcamientos, motociclistas derrapados, algunos alcances automovilísticos fueron algunos de los saldos dejados por la pertinaz y generalizada Iluvia que cayó ayer en la zona metropolitana de la ciudad de Oaxaca y que vino a refrescar el ambiente luego de varios meses de calor intenso.

De nueva cuenta las partes bajas de la carretera 190 y su trecho en avenida Héroes de Chapultepec se vieron anegados en diferentes cruces. En un recorrido realizado por EL IMPARCIAL, la tarde noche de ayer se observaron grandes encharcamientos en la zona del columpio de Ixcotel, desde la terminal de autobuses de primera clase hasta la subida al cerro del Fortín, sobre todo por el agua que bajó de la colonia Estrella y anegamientos en el perímetro del hospital de Zona 1 del IMSS.

Usuarios de redes sociales y fotorreporteros Adrián Gaytán y Luis Alberto Cruz hicieron Ile-

gar a la redacción de EL IMPARCIAL gráficas de la zona de la agencia municipal de Santa Rosa Panzacola o la colonia del Maestro, donde es habitual el encharcamiento cada año sin que las autoridades realicen acciones para desalojar el agua pluvial.

En el centro de la ciudad se entorpeció aún más el tráfico vehicular y, al igual que por las principales avenidas, los peatones debieron sortear charcos, semáforos sin funcionar y automóviles.

En el cruce de Símbolos Patrios y Avenida Universidad, al sur de la ciudad, se reportó un motociclista derrapado. El lunes próximo se cumplirán tres semanas que en esa zona se registró un brutal y mortal accidente entre un taxi foráneo y un trailer, a pesar de ello, los semáforos de ese importante cruce siguen sin operar de manera adecuada y autoridad munici- ୍ଞ୍ରି pal, estatal alguna se hacen responsables de la rehabilitación o reparación de los

Otros usuarios dieron cuenta de la aglomeración en centros comerciales por la coincidencia de la lluvia con la quincena y la previa a la celebración del Día del Padre, el próximo domingo.

En la zona del Periférico, Parque del Amor y Central de Abasto, además de las maniobras de carga y descarga, se pudo observar nudos viales por el afán



En Pueblo Nuevo, los encharcamientos habituales ante la mirada impávida de autoridades.



La lluvia sobre el primer cuadro.

de los automovilistas por ganar el paso, los intentos por librar los charcos y evitar caer en baches por los daños en la cinta asfáltica. El tráfico pesado continuó hacia alrededor de las 21:00.

Por su parte, tanto las autoridades de Protección Civil, el municipio capitalino y conurbados dieron cuenta de pequeños inci-

dentes por la lluvia pero sin problemas mayores.

Mediante un comunicado de prensa difundido anoche, la Coordinación Estatal de Protección Civil y Gestión de Riesgos (CEP-CyGR) indicó que se esperan episodios de Iluvias de intensidad variable, que pueden llegar a ser fuertes o localmente muy intensas en los próximos cinco días.



Personal municipal vertió la sustancia química en los depósitos de agua y floreros al interior de panteones.

Arena húmeda en panteones, aconsejan

Llama municipio a contener la propagación del mosquito transmisor del dengue

REDACCIÓN

EN EL marco de la celebración del día del padre este próximo domingo el Ayuntamiento de Oaxaca de Juárez llevó a cabo la abatización en panteones para aminorar la proliferación de mosquitos portadores de enfermedades como dengue, zika y chikungunya.

Personal de la Secretaría de Servicios Municipales vertió la sustancia química en los depósitos de agua y floreros que se encuentran al interior de los panteones municipales. De esta manera, el gobierno municipal refuerza una serie de acciones preventivas para combatir enfermedades.

Cabe destacar que todos los panteones de la capital permanecerán abiertos desde las 7:00 horas hasta las 18:00 el próximo domingo 16 de junio, con

motivo del Día del Padre, por lo que el Ayuntamiento recomienda las siguientes medidas:

No Ilenar los floreros con agua nueva.

Utilizar arena húmeda para sustituir el agua, esto mantendrá hidratadas a las flores sin producir criaderos del mosquito del dengue.

Con estas acciones, la autoridad municipal en conjunto con la población contribuyen a prevenir el incremento de contagios. Es de suma importancia tener en cuenta que los factores de multiplicación de mosquitos son el agua estancada, las épocas de Iluvia, la falta de limpieza y mantenimiento en ciertos espacios.

Los oaxaqueños juegan un papel crucial en la prevención de esta enfermedad, por lo que el gobierno municipal insta a la ciudadanía a participar en las campañas de descacharrización que continúan visitando agencias, barrios y colonias de Oaxaca de Juá-

La "solución", cerrar el plantel; dejaría a infante de 3 años con secuelas luego de que se debatió entre la vida y la muerte

SAYRA CRUZ HERNÁNDEZ

UNA SUPUESTA negligencia en la guardería Centro Educativo Reforma del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) puso entre la vida y la muerte a un menor de 3 años de edad que, según los diagnósticos médicos, podría quedar con graves secuelas de por vida.

La señora Rosario Ramírez Ruiz, abuela materna de Bruno, pidió la intervención de la Fiscalía General de Oaxaca (FGO), y de la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca (DDHPO) para que atraigan este caso,

Denuncian negligencia en guardería del IMSS

informe.

Pero también hay omisión porque no les hacen

Narró que el incidente sucedió el 3 de junio después del mediodía cuando el menor, al parecer se bronco aspiró con un objeto, pero que la directora de la guardería número 1342 de nombre, Miriam Salazar Ramírez, no brindó información concreta y hubo varias versiones.

"Le dijeron a su papá que el menor había comenzado a toser, de ahí lo llevaron al baño porque tenía ganas de vomitar, y vieron que se empezó a ahogar, fue cuando se evacuó y se puso morado", relató.

No obstante, al parecer, pasaron varios minutos y la dirección o la enferme-

porque nadie les rinde ra de guardia de nombre, Betsy Yuridia, no pidió ayuda ni auxilio para el menor

> De acuerdo con la señora, hay otras versiones sobre este incidente. "Hay otra versión que una niña vio que se acercó un doctor, o enfermero a mi nieto y que le metió el dedo en la boca en lugar de darle los primeros auxilios para expulsar lo que se le fue. El niño se desmayó y se lo llevaron a urgencias del IMSS porque llevaba un paro bronco respiratorio", Cuando los padres llegan, les indican que el menor había fallecido, pero después de intentos de reanimación, volvió y estuvo intubado.

El Centro Educativo Reforma, localizado en privada de Amapolas, en la colonia Reforma, se deslindó desde ese momento de la salud del menor, no dio la cara y por el contrario, notificó a los demás tutores que cerrarían sus

Mientras tanto, Braulio estuvo internado del lunes 3 de junio al 6 de ese mismo mes en el nosocomio y después fue enviado en ambulancia al Centro Médico Nacional Siglo XXI, por la grave situación en la que se encontraba.

"A la mamá y papá le dijeron que desde el IMSS de Oaxaca lo trasladarían en helicóptero para recibir la atención lo más rápido posible, no obstante, eso nunca sucedió y a las 8 de la noche del jueves 6, se lo llevaron a la capital del país", añadió.

El diagnóstico que les



El Centro Educativo Reforma, en la colonia Reforma.

dieron en el hospital, fue que tenía obstruido uno de los pulmones y después de permanecer en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI), fue llevado a piso, pero el diagnóstico es que podría quedar con secuelas de por vida.

"Nos dicen que puede quedar con retraso mental de por vida", dijo. La señora cuestionó al IMSS en Oaxaca por no llamar a las autoridades correspondientes para que la directora de la guardería diera a conocer su versión de los hechos y se iniciara con la investigación para deslindar responsabilidades.

Al menor de casi 4 años, le suministraron fentanilo, informó la abuela, después de pedir que se realice la investigación y que se deslinden responsabilidades por las posibles negligencias y omisiones en este

Por otro lado, madres de familia de menores en la guardería se quejaron que les cerraron sin explicación el espacio.



Si te encuentras en una situación de EMERGENCIA, recibe asesoría legal y psicológica vía telefónica o WhatsApp











CONQUISTA EL DUDIU NYCIUNYI

La nadadora oaxaqueña Sahara Monroy sumó dos medallas de oro y una de bronce en la gran justa juvenil nacional.

Información 2C



do 22 de junio ante la escuadra de Jamaica.

Presentan la lista oficial para Copa **América 2024**

Mediante un video, se dio a conocer la baja de Alexis Peña, Víctor Guzmán, Jordan Carrillo y Andrés Montaño

AGENCIAS

I director técnico de la Selección Mexicana, Jaime Lozano, entregó la lista final de los convocados que disputarán la Copa América 2024. Luego del corte que realizó el entrenador el pasado martes, donde dejó fuera a cinco jugadores, hoy la cuenta del equipo nacional hizo oficial los elementos que competirán en el torneo de Conmebol.

El martes pasado, mediante un video, se dio a conocer la baja de Alexis Peña, Víctor Guzmán, Jordan Carrillo y Andrés Montaño, quienes se despidieron de sus compañeros y regresaron a sus equipos para continnuar con la pretemporada rumbo al próximo torneo.

En la lista de los descartados por Jaime Lozano para la Copa América 2024, cabe destacar que Jordan Carillo tuvo una buena actuación en el partido amistoso contra Bolivia, pero el joven de Santos no pudo terminar de convencer al técnico nacional.

La Selección Mexicana debutará en la Copa América el sábado 22 de junio ante la escuadra de Jamaica. El Tricolor está en el Grupo B junto a Ecuador, Venezuela y la selección caribeña.

Tras enfrentar a Jamaica, México jugará el 26 de junio contra la Selección de Venezuela y el 30 de junio se medirá a Ecuador.

CONVOCADOS

Porteros: Carlos Acevedo (Santos), Raúl Rangel (Chivas), Julio Gonzá-

Defensas: Israel Reyes (América), Jorge Sánchez (Porto), Brian García (Toluca), César Montes (Almería), Johan Vásquez (Genoa), Jesús Orozco

(Chivas), Gerardo Arteaga (Rayados), Bryan González (Pachuca). Medios: Edson Álvarez (West Ham), Luis Romo (Rayados), Erick chez (Pachuca), Orbelín Pineda (AEK), Roberto Alvarado (Chivas), Luis Chávez (Dynamo Moscú). Carlos Rodríguez (Cruz Azul), Jordi Cortizo (Monterrey)

Delanteros: Marcelo Flores (Tigres), César Huerta (Pumas), Julián Quiñones (América), Santiago Giménez (Feyenoord), Alexis Vega (Toluca), Uriel Antuna (Cruz Azul), Guillermo Martínez (Pumas)

LIGA MEXICANA DE BEISBOL

Regresan a casa y reciben paliza

MARCADOR









Los Guerreros de Oaxaca cayeron por abultado marcador ante los Piratas de Campeche en la Verde Antequera

LEOBARDO GARCÍA REYES

LUEGO DE semana y media de ausencia, la Tropa Zapoteca volvió y lo hizo

ENTRADAS	- 1	2	3	4)	0	1	0	9	C	п	Е
Piratas	4	0	0	2	3	1	0	0	5	15	20	1
Guerreros	0	0	0	0	3	0	2	0	0	5	10	1

cayendo por pizarra de 15 carreras por 5, ante Piratas de Campeche.

Previo al inicio de las acciones dentro del programa de inclusión a las mujeres de parte de la Liga Mexicana de Beisbol, Mili y Norma, mujeres trabajadoras de Guerreros de Oaxaca, con 28 y 25 años de labor respectivamente; que son un ejemplo a seguir dentro y fuera del club hicieron el primer lanzamiento, con ello se pone "Out a las Barreras".

Instantes después arrancaron las acciones,

donde los filibusteros de pusieron arriba en el marcador, con rally de cuatro carreras en la apertura del juego.

En la parte alta de la cuarta sumaron dos más, y en la tercera tres,

Guerreros reaccionó en el cierre de la quinta entrada con doblete al jardín izquierdo de Gabriel Lino, posteriormente Alexi Amarista pegó sencillo al central, para que Lino llegara a la registradora para poner la primera carrera de Gue-

Ya don dos outs llegó a



Este sábado continúan las acciones con el segundo juego de la serie a partir de las 17:00 horas.

zona de bateo Juniel Querecuto pegó doblete para que Amarista llegará a la tercera, fue Yonathan Daza pego también doblete para, que Amarista y Querecuto consiguieran par de carreras para poner 9 carreras por 3.

En la parte baa de la sép-

tima, Roberto Ramos anotó de "caballito", ya que Kyle Martín se en baso luego de ser golpeado.

Y con elevado de sacrifico de Gabriel Lino, anotó la quinta carrera del juego para Guerreros Roberto Ramos.

En la sexta Campeche concelos.

consiguió una más y cerraron en la novena con 5, para cerrar la cuenta 15 carreras por 5.

Este sábado continúan las acciones con el segundo juego de la serie a partir de las 17:00 horas, en el parque Lic. Eduardo Vas-





SÓLO TIENES QUE ENVIAR VÍA WHATSAPP AL 951-101-8891 UNA FOTOGRAFÍA DE ALGÚN SOUVENIR DE GUERREROS JUNTO A LA EDICIÓN DEL PERIÓDICO IMPRESO DEL DÍA DE HOY



NO APLICA PALCO BK . APLICA RESTRICCIONES

ESTILO

Editora: Bianca ROBLES GARCÍA / Diseñador: Ricardo SIERRA

Toma nota

PIEDRA DE LUNA

Es ideal para activar la intuición y la empatía, aliviar el estrés y la inestabilidad emocional. También se cree que atrae el amor y ayuda a resolver problemas de pareja, además de proteger contra energías negativas durante los viajes largos.

estilo@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3174



Socias de la Asociación de Mujeres Navegando en el tiempo, en su desayuno mensual de trabajo.

ALISTAN UN LIBRO

Mujeres Navegando en el Tiempo 'cocinan' nuevos PROYECTOS

La asociación llevó a cabo su desayuno de trabajo mensual para afinar detalles a sus nuevos planes

FOTOS: RUBÉN MORALES

a asociación civil Mujeres Navegando en el Tiempo se encuentra "cocinando" un nuevo proyecto; por tal motivo, organizó un desayuno de trabajo para ultimar los detalles con un equipo de socias y colaboradoras.

La cita fue en un conocido restaurante del centro de la ciudad de Oaxaca, en donde las asistentes pudieron disfrutar de ricos alimentos y un cafecito, a la par que trabajabanensu proyecto. Asimismo, intercambiaron ideas que, sin duda, enriquecerán todo plan que están organizando.

Entre las asistentes estuvieron la presidenta de la asociación Rosa Silvia García de Méndez León, y las socias Dulce María Méndez, Alejandra Mora, Rosa

LAS ASISTENTES

Entre las asistentes estuvieron la presidenta de la asociación Rosa Silvia García de Méndez León, y las socias Dulce María Méndez, Alejandra Mora, Rosa Virgen Colina, Estela Méndez de Larrañaga, Celia Martínez Álvarez, Alma Rosa Balderas. Mary Marichalar, Alicia Aguilar Castro, Gloria Villarreal, Dalila López Gurrión y Tere Herrera de Arriaga

Virgen Colina, Estela Méndez de Larrañaga, Celia Martínez Álvarez, Alma Rosa Balderas, Mary Marichalar, Alicia Aguilar Castro, Gloria Villarreal, Dalila López Gurrión y Tere Herrera de Arriaga, quienes se mostraron muy entusiastas por el trabajo en el que han invertido varias horas de esfuerzo y pláticas.

Las bellas damas sólo pudieron adelantarle a nuestra lente que están preparando la impresión de un libro, del cual pronto tendremos la nota exclusiva.



•Gloria Villarreal y Rosa Silvia García.

Así que desde este espacio deseamos que todos esos proyectos en

los que trabajan se cumplan y sean exitosos. ¡Enhorabuena!

4 PLANTAS DE LA SUERTE **AGENCIAS** 1. Peonia. 2. Orquídea. 3. Crisantemo. 4. Lavanda.

FOTO: CORTESÍA

La asociación civil Grupo de Recuperación Total Oaxaca (Reto), fiel a sus principios de ayudar la recuperación integral de las pacientes con cáncer de mama, hizo entrega de ocho prótesis de silicón a 8 pacientes mastetomizadas del Centro de Oncología de la ciudad de Oaxaca.

Dicha asociación ha trabajado coordinadamente con el Centro de Oncología desde hace varios años en apoyo a las mujeres que padecen o padecieron cáncer de mama.

EL DATO

El objetivo de Grupo RETO es "promover activamente el diagnóstico oportuno de cáncer de mama y proporcionar a la mujer diagnosticada ayuda emocional durante la vivencia y la superación del tratamiento".

La entrega de este importante donativo se realizó en Casa Reto, en el municipio de Santa María Atzompa, y estuvieron presentes un grupo de pacientes y voluntarias. La entrega fue realizada por la señora Mina Fernández, presidenta de Grupo Reto; Geña Sibaja, secretaria; Alicia Mendoza, asesora del Grupo Reto.

Asimismo, las voluntarias de Grupo Reto y las pacientes refrendaron el trabajo que se realiza en conjunto, pues la asociación tiene el objetivo de "promover activamente el diagnóstico oportuno de cáncer de mama y proporcionar a la mujer diagnosticada ayuda emocional durante la vivencia y la superación del tratamiento".

Esta acción causó gran satisfacción y emoción por continuar apoyando a mujeres que enfrentan la enfermedad del cáncer y que no cuentan con el recurso suficiente para adquirir una prótesis de silicón.



ARTEY CULTURA

Editora: Bianca ROBLES GARCÍA / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ



"Nada más intenso que el terror de perder la identidad" **Alejandra Pizarnik**

capital@imparcialenlinea.com **Tel. 501 8300 Ext. 3174**

Ē



•Cada artista mostró su esencia a través del arte y sus pinturas.



•No hubo tema principal, cada artista tuvo la libertad de elegir qué quería mostrar.

Nueve autores muestran su más íntima esencia a través de

artística EDGAR SAAVEDRA/

FOTOS: JORGE LUIS PLATA

REDACCIÓN

una propuesta

Como ardiente mirada que perturba" reúne a nueve autores vinculados a Dimitrova Gallery que, en provecho de esta alianza con Taller Popular y bajo la luz tutelar del artista Ricardo Sanabria, han tenido el privilegio de encarar este reto no menor de ser ellos mismos, es decir, mostrar su más íntima esencia a través de una propuesta artística; develar, yendo más profundo, un fragmento de su capacidad espiritual y de oficio. Si uno es lo que come, también uno es lo que pinta, a menos que pertenezca al club de la servidumbre voluntaria de un mercado del arte pervertido por el dinero, el trapo sucio de las marchantas con fragancia a Miu Miu.

Ricardo Sanabria es autor de un proyecto artístico monumental. Ha recorrido un sinfín de escenarios en el mundo del arte, experimentado con la mayoría de las técnicas gráficas y pictóricas del ámbito. Sus argumentos exploran desde los sentimientos de sombra fugaz que somos—que digalo contra-

EN EL TALLER POPULAR

'Como ardiente mirada que Perturba', alianza colectiva



■ Rubén Arellanes, LV (Lariza Vázquez), Carlos Fuentes, Roque Reyes, Vladimir Palomec, Martín Dimitrova, Ricardo Sanabria, Wen Castro, Dasha Prudnikova y Pablo Ro.

rio un inmortal— hasta los elementos geológicos como pretextos temáticos, pasando por una retórica visual inspirada en la lectura capital de la Biblia que, por cierto, veremos hacia finales del año en su exposición individual "Éxodo" en Dimitrova Gallery.

¿Y quiénes le dan cuerpo y alma a la colectiva que hoy nos ocupa? Aquí sus nombres: Carlos Fuentes, Wen Castro, Martín Dimitrova, Roque Reyes, LV (Lariza Vazquez), Dasha Prudnikova, Vladimir Palomec, Pablo Ro y Rubén Arellan. En este carrusel no hay tema principal, se corre por los rieles de la libertad y el coraje de atarse a los mástiles de un barco que circun-

navega por alegorías, paisajes, abstracciones, autorretratos, atmósferas musicales ola tempestividad metafórica de la lidia.

Es por eso que el pasado jueves en el Taller Popular se presentaron estas obras que engalanaron las paredes de un lugar especialmente diseñado que sin lugar a dudas era para un evento de esa magnitud.

La música por demás especial, las sonrisas por doquier y todas las galerías reunidas para presenciar en vivo uno de los mejores eventos del año.

Visto el proceso desde el inicio de este significativo conjunto de creadores, ahora vasta esperar qué dice el aguarrás del tiempo. Ese tiempo, su suerte, la flecha en el blanco y aquellos devenires agregados o ineludibles, que por ahora se transforman en la satisfacción de volar con propias alas, aunque bajo la complicidad de un aire compartido. Si el arte no miente, las miradas tampoco. Hoy se ha prendido un fuego.

HALLADAS EN XOCHIXTLAPILCO

Realiza INAH trabajos de conservación en huellas de dinosaurio

Se ubicaron 20 huellas de tres especies de dinosaurios y ahora sólo están ocho por el deterioro natural del terreno

IGAVEC

HUAJUAPAN DE León, Oaxaca. - José Manuel Morales Hernández, presidente del Comisariado de Bienes Comunales de Santa María Xochixtlapilco, reseñó que después de solicitar a la unidad de conservación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), durante la presente semana, se realizaron trabajos de limpieza a huellas de dinosaurio que se ubicaron sobre



una roca, metros delante vo por el cual esta sem

del paraje La Junta de los ríos de esta comunidad.

Explicó que por la proximidad que estos vestigios fósiles a la fosa de asfalto que se ocupó hace años por la entonces dependencia Caminos y Aeropistas de Oaxaca, es que se vertió de manera descuidada chapopote sobre la peña donde se ubican las huellas, moti-

vo por el cual esta semana personal de conservación del INAH estuvo realizando la correspondiente limpieza.

Morales Hernández expuso que estas huellas permaneceránen este lugar por ubicarse en una roca que es muy difícil de remover, "incluso, el registro inicial ya no corresponde con la actualidad porque con la erosión ya se deslavó una parte de la peña perdiéndose algunas huellas; en el registro de inicio se ubicaron 20 huellas de tres especies de dinosaurios y ahora sólo están ocho por el deterioro natural del terreno".

El comisariado de Santa María Xochixtlapilco compartió que con el apoyo del personal del INAH local se proyecta que puedan realizarse recorridos guiados a la zona de las huellas de dinosaurio al Cerro del Ticoco, en donde se encuentran petrograbados.

Finalmente, exhortó a la población en general a que visite estos lugares para apoyar en su conservación, "si visitan estos lugares procuren conservarlos para que toda la gente pueda conocerlos; para ello, entre todos debemos cuidar estos espacios".



■También a las huellas de dinosaurio en Santa María Xochixtlapilco.

POLICIACA



Editor: Diego MEJÍA ORTEGA

dicos de la Cruz Roja.

JORGE PÉREZ

Cruz Roja.

LA NOCHE del viernes, una

mujer fue atropellada sobre la carretera 190, a la altura

de la tienda Aurrera en la

colonia Bugambilia de San-

ta Rosa. La víctima, identi-

ficada como Carmen P., de 41 años, fue atendida en el

lugar por paramédicos de la

Carmen P. fue traslada-

policiaca@imparcialenlinea.com Tel. 501 8300 Ext. 3176

ACCIDENTE EN EL CENTRO

Aplastada por pipa

Una mujer perdió la vida en el centro de la ciudad de Oaxaca tras ser arrollada por una pipa de agua cuando viajaba en moto con su pareja



n trágico accidente ocurrido en el Centro Histórico de la ciudad de Oaxaca donde una pareja a bordo de una motoneta fue impactada por una pipa, terminó con la muerte de la mujer.

Según los primeros informes, la pareja transitaba en su motoneta marca Italika, tipo WS150, cuando fue embestida por una pipa en la intersección de las calles Independencia y Crespo, lo que provocó que ambos cayeran al pavimento. Desafortunadamente, la mujer fue atropellada por el pesado vehículo que transportaba 10 mil litros de agua, perdiendo la vida en el lugar. El hombre, quien también cayó, sufrió lesiones leves y fue atendido por paramédicos del valle

El conductor de la pipa se dio a la fuga inmediatamente después del acci-



La mujer fue triturada por el pesado vehículo que transportaba agua, perdiendo la vida en el

El chofer de la pipa fue detenido en la intersección de Joaquín Amaro y Héroes de Chapultepec.

dente, continuando su marcha sobre la calle Crespo. La persecución terminó en la calle Joaquín Amaro, donde elementos de la Policía Municipal lograron detenerlo en la intersección con avenida Héroes de Chapultepec. entró en shock.

Los afectados habían acudido a un negocio cercano a comprar una pizza cuando fueron arrollados por la pesada unidad, el hombre, pareja de la fallecida fue atendido en una clínica particular debido a que

La zona del accidente fue acordonada por las autoridades, quienes realizaron las diligencias correspondientes y el levantamiento del cuerpo de la mujer fallecida. La Fiscalía General del Estado de Oaxaca (FGEO) ha iniciado una investigación para esclarecer las circunstancias del accidente y determinar las responsabilidades correspondientes.

Mientras tanto, el conductor de la pipa, identificado como Cristian N., de 17 años de edad, de está baio custodia y se espera que en las próximas horas se determine su situación legal. La identidad de las víctimas aún no ha sido revelada, en espera de que se notifique a sus familiares.

Asesinan a líder del **MOID** en la Cañada

Carmen P., de 41 años, fue atendida en el lugar por paramé-

Mujer atropellada en

la colonia Bugambilia

da inicialmente al Hospital Civil, donde no fue reci-

bida. Debido a la gravedad de sus heridas, los paramé-

dicos decidieron trasladarla

a una clínica particular para

recibir la atención médica

Las autoridades investi-

gan las circunstancias del

accidente para determinar

responsabilidades y evitar

futuros incidentes en lazona.

necesaria.

Fue asesinado a balazos en la comunidad de **Teotitlán de Flores** Magón la noche del jueves

JORGE PÉREZ

DAVID J., dirigente de la región Cañada del Movimiento Oaxaqueño de Izquierda Democrática (MOID), fue asesinado a balazos en la comunidad de Teotitlán de Flores Magón la noche del jueves. Según el relato de la organización, un grupo de sicarios disparó contra su líder y luego huyó del lugar.

En un comunicado, el MOID denunció que recientemente un grupo minoritario de transportistas había intentado provocar un enfrentamiento en Teotitlán de Flores Magón, lo que podría haber escalado a niveles graves de vio-

El MOID ha lanzado una alerta roja a sus agremiados para mantenerse firmes y preparados para futuras movilizaciones en exigencia de justicia, subrayando que el crimen no quedará impune.

En el comunicado, el MOID expresó: "Un grupo de sicarios lo ultimaron sin que hasta el momento los órganos responsables hayan siquiera dado



Un grupo de sicarios disparó contra David J. y luego huyó del lugar.

su versión ni mucho menos dar con el paradero de los asesinos.

"Nuestro compañero David Juárez fue un digno y decidido defensor del gremio del autotransporte que recientemente fue agredido por un grupo minoritario de taxistas que trataron de provocar un enfrentamiento que ya anunciaba hechos más graves. Este homicidio no puede quedar impune y exigimos y demandamos el esclarecimiento, la condena y la aplicación de la ley caiga quien caiga".

El asesinato de Juárez ha generado un clima de tensión en la región, con el MOID decidido a movilizarse para asegurar que se haga justicia por la muerte de su líder.

Las autoridades aún no han dado una versión oficial ni han identificado a los responsables del crimen.

Los afectados se desplazaban a bordo de un automóvil cuando fueron sorprendidos por los atacantes

JORGE PÉREZ

UN VIOLENTO ataque armado registrado la tarde de este viernes en Salina Cruz dejó como saldo

dos personas gravemente heridas. El incidente ocurrió en la carretera costera, a la altura de los semáforos en la colonia Lomas de Galindo, cuando dos sicarios a bordo de una motocicleta abrieron fuego contra un vehículo Volkswagen

Vento color dorado. Los afectados, identificados como A. M. A. y A. G. G., se encontraban desplazándose en el automóvil cuando fueron sorprendidos por los atacantes. El vehículo quedó con múltiples orificios de bala en el parabrisas y la ventana del lado del conductor, reflejando la intensidad del ataque. Los sicarios huyeron rápidamente del lugar.

Ataque armado en Salina Cruz

Inmediatamente después del atentado, trantimas. Minutos más tarde dos ambulancias, una del municipio y otra de la Comisión Nacional de Emergencia (CNE), arribaron al lugar para brindar atención médica y trasladar a los heridos a un hospital cercano. La rápida intervención de los servicios de emergencia logró estabilizar a los afectados, cuya condición es reportada como grave.



Los servicios de emergencia lograron estabilizar a los afectados.



•El vehículo quedó con múltiples orificios de bala.

TAURINO LÓPEZ

UN HOMBRE de 34 años de edad, fue detenido por elementos de la Policía Municipal de Oaxaca de Juárez, como presunto responsable del delito de portación de arma de fuego, la cual quedó a disposición de la Fiscalía General de la

República. Los hechos sucedieron a

Detenido con una pistola 9 milímetros

las 14:00 horas cuando elementos adscritos a la Unidad de Investigación del Delito, realizaban recorridos de vigilancia en el primer cuadro de la ciudad.

Los elementos circulaban en la calle Hidalgo, entre Mier y Terán y Galeana cuando observaron que

una persona conducía una camioneta marca Toyota color blanco, con placas del estado de Guerrero.

Éste asumió una actitud atípica e ingresó de inmediato a un estacionamiento ubicado a unos metros, por lo cual aguardaban en el acceso

Ante la actitud evasiva, los elementos, le solicitaron autorización para inspeccionar la camioneta, cuyo conductor aceptó la inter-

vención al vehículo. Fue así, como debajo del asiento del conductor, hallaron un arma de fuego

marca Glock color negro, con un cargador metálico abastecido con 17 cartuchos útiles, al parecer calibre 9 milímetros.

Aldo J. S. M. de 34 años quedó a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR) junto con el arma asegurada.



Aldo J. S. M. quedó a disposición de la FGR.